

XXVII CONGRESO URUGUAYO DE PEDIATRÍA
III CONGRESO URUGUAYO DE NEONATOLOGÍA
III CONGRESO URUGUAYO DE ENFERMERÍA PEDIÁTRICA
V JORNADAS DEL PEDIATRA JOVEN DE SOCIEDADES DEL CONO SUR
XXII CONGRESO DE ADOLESCENCIA - COMITÉS DE ALAPE
(ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA)
“POR NUESTROS NIÑOS Y ADOLESCENTES”
**“Nuestros pequeños, un gran desafío.
 Juntos podemos”**

Los próximos 8, 9 y 10 de octubre se realizará en el Hotel Radisson de Montevideo el 3er. Congreso Uruguayo de Neonatología, en el marco del XXVII Congreso Uruguayo de Pediatría, XXII Congreso de Adolescencia – Comités ALAPE (Asociación Latinoamericana de Pediatría), III Congreso Uruguayo de Enfermería Pediátrica y V Jornadas del Pediatra Joven de Sociedades del Cono Sur.

El día previo, 7 de octubre, se realizarán talleres precongreso en el Hospital de Clínicas sobre “Hipertensión pulmonar y su manejo ventilatorio” y “Medidas de neuroprotección de la asfixia neonatal: hipotermia”.

Dichos talleres estarán conducidos por el equipo médico del Área de Investigación Clínica del Departamento de Neonatología del Hospital de Clínicas, y la población objetivo serán tanto neonatólogos como enfermeros neonatólogos.

En cuanto a las áreas temáticas a desarrollar durante el Congreso, serán:

1. *“Seguimiento del recién nacido prematuro luego del alta hospitalaria”*, con la participación de colegas con vasta experiencia en el tema, de Chile, Argentina, Brasil y nuestro país.

Allí se plantearán, evaluarán y discutirán en mesas coloquiales las conductas, normas y pautas a realizar en estos pacientes. Creemos que es una temática “pendiente” que recién en estos últimos años se ha ido programando y coordinando con los efectores responsables de dicha acción: pediatras, neonatólogos y subespecialidades afines (neuropediatras, oftalmólogos, nutricionistas, asistentes sociales, psicólogos, fisioterapeutas, fisiatras, enfermería, fonoaudiólogos y otorrinolaringólogos, entre otros).

El objetivo será evaluar y difundir pautas nacionales recientemente elaboradas y continuar el proceso de creación de la Red Nacional de Seguimiento del Recién Nacido Prematuro de Muy Bajo Peso al Nacer.

2. *“Infecciones intrahospitalarias”*. Sigue siendo un desafío, tanto en nuestro país como en Latinoamérica, la morbimortalidad ocasionada preferentemente en los RN prematuros internados, por gérmenes intranosocomiales. Si bien las causas son multifactoriales: inadecuada higiene de las manos del personal de salud, irracional uso de antibióticos, escaso número de enfermeras para el alto número de recién nacidos internados, fallas en la realización de pautas establecidas por comités de infecciones institucionales y sanitarias nacionales, entre otras.

A pesar de conocerlas ha sido y continúa siendo la infección un desafío para todo el equipo asistencial neonatológico. En conferencias, paneles y foros intercambiamos experiencias y conocimientos con colegas de nuestro país, de la región, de Estados Unidos y de Canadá, que estarán abiertos a las preguntas y comentarios de los asistentes.

3. *"Nutrición"*. Mucho hemos mejorado en los últimos años con respecto a este fundamental tema como, por ejemplo, el advenimiento de la alimentación parenteral elaborada bajo cámara de flujo laminar; catéteres adecuados para nutrición prolongada; productos nutricionales elementales y semielementales para pacientes con patologías específicas (postoperatorios, "intestinos cortos", patologías disabsortivas, etcétera), fortificadores de leches maternas, probióticos, etcétera. Pero a pesar de estos avances, la nutrición neonatal del prematuro sigue siendo una temática aún no resuelta íntegramente por nuestras unidades asistenciales. Para intercambiar experiencias contaremos con especialistas nacionales y regionales que nos plantearán las realidades, avances y limitaciones existentes.
4. *"Ventilación neonatal"*. Son tantos los progresos en este tema, que no puede estar ausente en nuestros congresos bianuales. Desde el uso temprano del CPAP, pasando por la ventilación no invasiva (CPAP ciclado) y hasta los ventiladores de alta frecuencia; intentaremos conocer qué estamos haciendo en nuestras unidades nacionales, cómo lo estamos realizando y cuáles son nuestros resultados. Observaremos las experiencias extranjeras y luego evaluaremos conductas y procedimientos a implementar.
Están programadas mesas interactivas, conferencias y un taller teórico-práctico sobre asistencia inmediata del recién nacido prematuro en donde se presentarán, para su discusión, las normas sobre estabilización térmica, hemodinámica y ventilatoria de este grupo neonatal.

Además de estas temáticas centrales se realizarán conferencias sobre ética neonatal, medidas compasivas y errores médicos.

Los invitados que nos honrarán con su participación son Dra. Gabriela Bauer (Argentina), Dra. Diana Fariña (Argentina), Dra. Alicia Fernández (Argentina), Dra. Alicia Matijasevich (Brasil), Dra. Mónica Morgues (Chile), Dr. Jack Rabi (Canadá) y Dr. Augusto Sola (EEUU/Argentina); a los cuales desde aquí les agradecemos su presencia.

Deseamos destacar que en este 3er. Congreso hemos designado como presidente de honor al Prof. Dr. Raúl Bustos, quien a partir de abril de este año dejara la Cátedra de Neonatología del Hospital Pereira Rossell, luego de una extensa trayectoria docente.

El profesor Bustos ha sido un pionero en nuestra especialidad y es un referente para todos nosotros.

Tendremos el placer y el honor de homenajearlo y además de escuchar su conferencia inaugural sobre: "Pasado, presente y futuro de la neonatología en Uruguay".

Es nuestro deseo que este Congreso sea un motivo de encuentro, tanto de colegas de instituciones públicas y privadas de Montevideo y del interior del país, de diversas especialidades, de diversas generaciones, de diversos países; y que estos encuentros permitan adquirir nuevos conocimientos para mejorar la calidad de vida de nuestros recién nacidos. A ellos nos debemos.

De ahí nuestro título: "Nuestros pequeños, un gran desafío. Juntos podemos".

Prof. Dr. Daniel Borbonet
Presidente del III Congreso Uruguayo de Neonatología